
　　　　　　　　　　　 　平成２９年５月１２・１３日開催

取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

質問 　特別支援学校を卒業した生徒のその後は。
　あさやけ作業所、未来等の就労施設で受け
入れをしている。

Ｄ Ｄ

質問
　小川駅西口、小平駅北口再開発事業は進んでいる
のか。

　小平駅北口は準備組合もできて進んでいる。
大手企業も一手に引き受けて動いている。

Ｄ Ｄ

質問 　国民健康保険の葬祭費は。 　５万円となっている。 Ｄ Ｄ

質問 　焼却場が限界と思うが、どのように考えているか。
　ごみは有料化を検討している。３市で焼却量
を決めていく。リサイクル施設を建設中。

Ｄ Ｄ

質問 　自治会のことを相談する窓口は。 　市民協働・男女協働参画課となっている。 Ｄ Ｄ

質問 　市内の法人税収は増加する見込みはあるか。 　今後も企業誘致を市に要望していく。 Ｄ Ｄ

小平市議会　市民と議会の意見交換会（議会報告会）

種類 [ 質問、意見・要望 ]

種類 内　　　容 議会報告会での回答

※ 議会は合議体であり、内容によっては議決が必要なものもあり、要望や個別的課題についての回答は決定事項ではあり
ません。

備　考

○　テーマについて

　小平のくらし・健康・まちづくり　あなたの声を聴かせてください

〈東部市民センター〉

取扱い・進捗

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 1



取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

質問
　小平は生産緑地が多いが三多摩の中での位置づけ
は。量と順位、解除の件数は。

　この場ではデータがないので回答できない。 Ｄ Ｄ

＊後日、所管課に確
認しました。
　平成28年4月１日現
在で、面積は172.94
ヘクタール、多摩26
市中5位になります。
また解除件数につい
ては、平成27年と平
成28年との比較で、5
地区、面積で1.48ヘ
クタールの減になり
ます。

質問 　公民館の受益者負担について、有料化するのか。
　有料化して維持費用に充てるという意見もあ
れば、減免を維持したままでいいという意見も
ある。意見は両論がある。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　開発によりマンションや戸建て集合住宅が増加し、住
環境が変わってきている。開発に当たり、自然環境を
残すことも考慮してほしい。

　開発条例で、一定程度の大規模開発には緑
地確保などの規定がある。提案型まちづくり条
例もあるが、住民と事業者の合意を得るまでに
はいかない現状がある。法に基づく農地の保全
が期待されている。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　保育園は増設を続けるのか。どんどん作っていて心
配。

　認可保育園は２７園増設したが待機児童が解
消されていない現状がある。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　要支援1、2のサービスが尐なくなったと感じる。なか
なか相談できない人がいるが相談窓口が尐ないので
はないか。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　地域包括ケアシステムは市民寄りの提案を議会でし
てほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　見守りボランティアは見守るだけで入り込めない。張
り合いがないと思う。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　点字ブロック、エスコートゾーン、音声信号の設置を
進めてほしい。

Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 2



取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望

　花小金井の無料自転車駐車場では長期間の自転車
放置が発生している。有料にして管理することを検討
するべきではないか。

　現場を確認し、どのような対応が可能か検討
します。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　介護保険料に対して重税感がある。
　小平市の介護保険料は三多摩の中では低い
ほうと認識している。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　ごみの有料化はもっと早く実施すべきではないか。市
境に他市のごみが持ち込まれている。

　市としては、軟質プラスティックの資源化施設
の導入に合わせて実施する予定である。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　保護者も先生も忙しい。PTA活動はなくしていいので
はないか。

　PTAは地域と連携しての活動もある。教員の
多忙については議会でも質問が出ている。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　なかまちテラスはあまり評判がよくない。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　用水路について、東側にも清流復活をしてほしい。
　用水路計画で活用区分を作って整備してい
る。

Ｃ Ｄ

意見・要望
　都市計画道路3・3・3号線が優先整備路線になったが
動きが見えない。

　事業決定、事業認可は東京都が決めていく。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　防犯カメラの設置台数が尐ない。

　捜査には有効かもしれないが助けてくれるも
のではない。必要と考えている議員もいればそ
うではない議員もいる。抑止力はあると考えて
いる。地域と協力しながら検討をしていくのがい
い。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　国民健康保険税が小平市は高い。
　来年度から制度が変わり東京都が保険者に
なるので保険税など注視していく必要がある。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　マンションの建設の際に保育園や学校を創ることを働
きかけないのか。

　市として働きかけたことはある。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　学校給食を無償にしたほうが良いのではないか。 Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 3



取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望
　男女共同参画センターの職員体制を改善してほし
い。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　将来の人口減尐を見据え、公共施設マネジメントの
視点で、小中学校を統合できないか。

　一概には言えない。今後公共施設マネジメン
ト特別委員会でも検討することはあると思う。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　低所得者対策、若者に対する対策が遅れている。女
性・若者等生活困窮者就労支援が必要。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　健康インセンティブの付与を考えてほしい。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　人間ドックの補助１万円は尐ない。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　こだ健体操、新小平音頭は難しすぎる。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　５歳児検診を実施してほしい。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　介護について、関心を持つような取り組みを。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　市境を走るバスの検討、公共施設をめぐるバスの運
行を検討してほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　自転車の交通安全教室を年代別に実施してはどう
か。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　小さな公園の統廃合を検討できないか。 Ｃ Ｄ

意見・要望 　花南の公園の水道を私用に利用している人がいる。 A A

意見・要望 　商業振興をまちづくりの中で考える必要がある。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　自治会対抗健康づくりの実施。 Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 4



取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望
　あかしあ通りのグリーンロード化はどうなっているの
か聞きたい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　東部公園周辺のグリーンロードと一般道の交差点、
自転車事故が起きるのではないかと懸念している。早
急に対応を。

　現場を確認し、どのような対応が可能か検討
します。

A B

意見・要望
　高齢者、障がい者のグループホームを充実させてほ
しい。

　今後、充実させていく必要があると考えてい
る。

Ｄ Ｄ

質問
　市民参加の手法として、どう市民の意見を集約してい
くのか。

　市民参加は、ことばとしては簡単だがやり方
が難しい。

Ｄ Ｄ

質問
　なかまちテラスは、できあがってからみんな文句を
言っているが、議員は意見を言わなかったのか。

　賛否はあった。 Ｄ Ｄ

質問 　防犯カメラは市として付けることになったのか。

　小学校の通学路は計画的に付けることになっ
ている。他に警察や商店街でそれぞれ設置し
ている。今のところ市が設置していくことには
なっていない。

Ｄ Ｄ

質問
　日本脳炎や子宮頸がんワクチンの副反応について。
小平ではどうか。

　重篤な症状の出た人はいないと報告を受けて
いる。

Ｄ Ｄ

質問
　外国人はなんのために防災訓練をするのかというと
ころからスタートする必要がある。外国人が防災を意識
できるよう市でなんとかできないか。

　防災マップは日々進化している。当事者の意
見を吸い上げて今後も改善できると思う。

Ｄ Ｄ

〈中央公民館〉

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 5



取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

質問
　こども家庭センターをこの前見かけた時、空き教室の
ようだった。青尐年センターをなくしてまで作った割にあ
まり機能していないのでは？

　こども家庭センターは色々なところの相談を
集約してるセンター機能を持っている。
　人が集まっていること＝活用しているというこ
とではないとはいえ、今後有効活用していく必
要はある。また、青尐年センターは小平市民の
利用が尐なかったとの実態もある。

Ｄ Ｄ

質問 　玉川上水で小水力発電を実施できないか。 　良い提案なので担当課と話をする。 Ｃ Ｄ

質問 　コミタクの路線拡充や土日の運行ができないか。

　B地区での運行を検討していて、これで4ブ
ロックでの運行が行われることになる。しかし、
これでも不十分という意見がある。また、土日
の運行は検討したい。

Ｄ Ｄ

質問
　防犯カメラの設置を積極的に行なえないか。市に申
請してもいろいろ条件をつけて一向に進んでいない。

　議員の中でもいろいろな意見がある。実施状
況や市の対応についてしらべる。

Ｄ Ｄ

質問
　小平市食物資源循環モデル事業、食品ロスの取り組
み、地球温暖化対策はどうなっているか。

　モデル事業はH22から実施。約1000世帯。今
年度から本格実施へ。
　賞味期間が近いなどの食品、特に缶詰類を
年３回回収し、フードバンクなどに寄付してい
る。さらに拡大させる。
　公共施設に太陽光パネルを設置し、太陽光
発電日本一をめざしている。一般家庭への設
置に助成をしている。全国的にもかなり進んで
いる。

Ｄ Ｄ

質問
　小平市で、育児と介護の両方を見なければいけない
ダブルケアについて把握しているか。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　「ダブルケア」、「ヤングケア」の問題について状況把
握を行って欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　ヤングケア（中高生）がケアしている現状もある実態
把握に努めてほしい。

Ｄ Ｄ

　現状では把握できていないと思う。地域包括
ケアセンターに持ち込まれたケースに限定され
ていると思う。

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 6



取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望
　市役所では手話通訳者を月２回配置してくれている
が、もう尐し増やしてせめて週１回配置してほしい。

　障がい者対策は尐しずつ拡充しているところ
だが予算の問題もある。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　防災マップには様々な情報が記載されているが、情
報がありすぎてよく分からない。必要な情報をぱっとみ
てわかるようにするべきではないか。ピクトグラムなど
をつかってはどうか。

　 Ｄ Ｄ

意見・要望
　（防災マップには）外国人にもわかるように「てにを
は」のないわかりやすい日本語を使用してほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　年に１度防災訓練を行っているが、パフォーマンスに
なっていないか、より実質的な訓練をしていってはどう
か。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　(防災訓練時に、)　校庭に集合→体育館に移動（誘導
の際聴覚障害者をどうやって誘導するかの訓練）。
　食事をどこで配るかはブラインドにしておいて放送で
伝える（お年寄りにもちゃんと伝わるか。聴覚障害者、
耳の遠いお年寄りなどにどのように伝えるか）。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　(防災訓練時に、)　 ひらがなを使って指示をだせば外
国人にも使えるのでは。
　電光掲示板などを設置すれば夜間・聴覚障害・後か
ら来て先の放送を聞き逃した人などに対応できるので
は。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　在宅医療について。医師会と連携してしっかりやって
いってほしい。

　データヘルス計画に取り組んでいる。健康寿
命を延ばしていくよう頑張っている。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　ジェネリック薬品は浸透してきたようだが、お薬手帳
の持参率が悪い。PRをもっとしてほしい。

市に伝えていく。 Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 7



取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望
　防災面を考えても情報伝達の一つとして市内のWi-Fi
整備は必要ではないか。

　考え方の一つとしては有りだと思う。予算の
件もあるのでICT活用に関しては今後検討する
必要がある。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　子どものいうことなので本当かどうか分からないが、
１２小そばに子どもが押しづらい信号の押しボタンがあ
る。もし本当なら改善できないか。

　調査して必要があれば警察に要望する。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　１２小そばの車の交通量が多いところに信号がつけ
られないか。

　信号は要望をあげてもすぐに設置とはならな
いことが多いが、必要な場所には設置者の警
察にしっかり要望していく必要がある。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　視覚障がい者の同行援護は規定がはっきりしていな
いので市に時間を減らせと言われる。他の障がいも含
めて支援が尐ない状況がある。いろんな障がいの支援
を地域、国、で整理してやっていただきたい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　小平らしさが受け継がれる福祉がどうしたら具体的に
進めていけるか。議員もこのことを常に考えて施策をす
すめていってほしい。具体的なことを考えなければなら
ない。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　区内から引っ越してきて間がない。小平は冷たい感じ
がする。気配りや思いやりが尐ないのでは。23区とは
大分違う。大企業もなく税収が尐ない。そのしわ寄せが
障がい。

　自治会加入率が40％を切り、地域で繋がって
いないところもある。しかし、3.11以降繋がり合
いをもちたいと市民は思ってきている。今後は、
地域包括ケアシステムの構築や行政＋社会資
源を活用してどうやっていくか提案していく。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　自治基本条例ができ、それがもとになって議会が条
例提案するにいたったのはとてもうれしい。地域包括ケ
アも高齢者のことだけでなく、小さい子どもから高齢者
までまちぐるみですすめることを期待したいし、協力も
したい。

　厚生委員会の見守り条例は、地域力を高め
るための意識啓発の目的で作られた。今後は
どう使っていくかがが重要。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　議員はもっとまちに出ていってほしい。市民が何をし
ていったらよいか啓発してほしい。

Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 8



取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望

　安心して住み続けるためには地域の支え合いが必
要。支えてほしい本人が意思表示するとまわりは支え
やすい。

　バランスが難しいが、地域のなかで向き合っ
ていくことが大切。
　現実に向き合わないとわからないことも多い。
　先の議員がまちに出て・・という話は、今日の
意見交換会の様な機会を通じて丁寧にやって
いきたい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　市長選挙の投票率の低さ、市民参加の状況を見ても
情報提供が尐ないのでは。広報が足りないのでは。市
議がアンケートをとったり職員の中に市民の声を聞き
取るチームを作ったらどうか。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　直接話す方が伝わると思う。 Ｄ Ｄ

意見・要望

　(広報について)郵便受けに入れるだけでは読まない。
配るならピンポンして手渡ししてほしい。地域の中にそ
の係の人がいれば良いのでは。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　5歳児検診が歯科検診のみなので、視覚や発達障が
いの検診もしてほしい。

要望はしている。 Ｄ Ｄ

意見・要望

　今後の介護・介護予防には、横のつながり地域をどう
つくるかが大切になる。議員は個々の活動中でそれぞ
れ情報を伝えてほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　地域担当の職員がいると良い。できれば地域に住ん
でほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　家族に頼りすぎるのは危険。20年介護してきた。
介護する側はいっぱいいっぱいになる。システムにた
よれるようにしてほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　市長インデックスに、都道の整備・・歩行者、車いす、
視覚障がい者への配慮とある。市道ではどんどん進め
てほしい。

Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 9



取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望
　沼さらいに参加しようとしたが、自治会長からあまり
積極的な返事がない。市民は参加しなくてよいのか。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　下町では自分から欲しい情報を取りに行く。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　小平は煩わしい人間関係が嫌で下町から引っ越して
きた人も多い。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　なかまちテラスの防犯カメラは小さすぎる。付けて
いることがわからないと抑止力にならないし、監視
になってしまう。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　私は防犯カメラには基本反対。 Ｄ Ｄ

意見・要望

　視覚障がい者用のガイドブロック。肝心なところへの
設置ができていないが、今までなかったところにできて
よかった。車いすやベビーカーと相いれる形で作ってい
かないとと思っている。まずは（当事者が）声をあげて
いかないと。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　最近増えた歩車分離の交差点に困っている。音声ガ
イドをしてほしい。

　巻き込み防止のために設置と聞いている
が・・延長ボタンの設置も尐ない状況もある。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　今回のようなスタイルで意見交換会を行うときは、意
見の準備のためにも、お知らせに内容、テーマを書い
ておいてほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　今後小平のまちづくりをどう進めるのか。議員はどう
思っているのか。プチ田舎をどう進めるのか聞かせて
ほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　学校に関して。福祉のまちづくり推進委員協議会の
中で学校給食未納の話が出る。食事について市の予
算を付けられないか？

　給食費の問題については議会でも取り上げら
れているが、現状では財源の課題がある。現在
は学校長を中心に状況確認をして教育委員会
に報告している。

Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 10



取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望

　学校では教員の多忙感がある。学校ごとの対応の場
合、ばらつきが出てしまう可能性もあるので、仕組みづ
くりが必要と考える。

Ｄ Ｄ

意見・要望
給食センターの活用などを通して新たな財源の確保を
検討してはどうか？

　小学校は自校で中学校はセンター方式で
行っており、職員の民間への委託も行ってい
る。給食センターの建て替えも現在検討中。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　食は欲求を満たす１つ。食生活を整える意味で小・中
学校の給食の在り方は大事だと思う。無償化とスクー
ルソーシャルワーカーの活用をお願いしたい。

　学校給食を無償化すると年、５億円かかる。
Ｄ Ｄ

意見・要望
　食育は重要であるが、全ての子どもの分を市民で負
担するのは理解が得られるのか見当も必要だと思う。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　自分に子どもがいないが、説明の仕方で理解は得ら
れると考える。
独身だと給食費に対して割を食う立場だが個人的には
そこに投資して欲しいと考える。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　給食費の問題は子どもだけの問題ではなく例えば独
り暮らし高齢者宅の課題も含めて食事について考える
きっかけとして投げかけた。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　ごみ有料化について聞きたかった。スケジュールな
ど。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　大沼町に住んでいる。小平市は健康診断を国分寺な
どで受けられるが東久留米市では受けられない。他の
地域との連携をもっと図って欲しい。

　人間ドックは全国で受けられるようになった。
東久留米市以外でも隣接市に近い方から同様
の意見を聞いている。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　要支援１・２だった人たちを各自治体の費用で賄うこ
とになり、小平市に限らず全国の自治体で大変な状況
になっている。

Ｄ Ｄ
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取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望
　特養も日の出町など遠い場所なら空いている。都心
は働く人がいないため空いてしまうケースもある。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　４０代、５０代のがん検診の検診率をアップさせる方
法を検討してほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　現役世代の検診補助についてもっと検討して欲しい。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　健康・医療について世代にあった施策を考えて欲し
い。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　検診率の問題については個人の問題もあるのではな
いか？会社勤めの人は時間が取れない状況もあるの
では？

　無料検診のものは周知を行っていく必要があ
ると考える。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　病後のケアについても検討して欲しい。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　検診率アップのため、夜間や休日の活用を考えては
どうか

Ｄ Ｄ

意見・要望

　ソーラー発電をやっていてごみ処理場でお湯も沸かし
ている（バイナリー発電と言う）。最近の技術では電気
につなげる方法もある。検討してはどうか？玉川上水
の水でも水力発電もできる技術がある。活用を検討し
ては？

Ｃ Ｄ

意見・要望
　自治会に関わって分かったが市の課題と都の課題と
複雑だ。

Ｄ Ｄ
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取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望
　地震の後の避難について。備蓄が不足しているので
はないか。個々の避難所の備蓄を充実して欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　避難訓練の充実をして欲しい。特に実践型を充実し
て欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　地元自治会の加入率がが４割以下で低い。
　自治会の規模が小さいため（３８世帯）、５０世帯以上
の要件を満たさず市の支援を受けられない。なんとか
してほしい。

　防災に対する条例がない。市民・団体それぞ
れの役割を出して備えを呼びかける提案を生
活文教委員会で行った。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　賃貸アパートの場合、自治会に加入できない問題が
ある。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　観光まちづくりが遅れている。都が管理している施設
などの有効活用を考えられないか。

　先日のグルメウォークは好評だった。目玉に
なるような施設がないことは確か。玉川上水に
トイレの設置、レンタサイクルなど検討していき
たい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　自宅を開放して居場所をつくっているが補助が出な
い。こうした取り組みを支援して欲しい。

　今年から自宅でも補助金が出るようになっ
た。大事な取り組みなので担当課に働きかけた
い。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　昭和病院は紹介状がないと受診できない。近くの病
院はいっぱいで何時間も待たされる。

　現状について調べる。昭和病院は救急病院
で地域のかかりつけ医と住み分けをしている。
受診者の利便性を図るよう検討したい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　市民と行政が良い連携をしていくためには、市民の
自治意識が大切だと思うが、どうすれば良いか、議員
はどう思っているか聞きたい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　骨粗しょう症受診の案内が市報に載ったのでその日
のうちに申し込んだら、既に締め切ったとのこと。募集
枠が尐ないのか。今年受診した方は来年は受信を見
合わせてもらうなどの工夫が必要ではないか。

その通りだと思う。担当課と話す。 Ｄ Ｄ
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取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望
　介護保険の制度は変わった。特養やグループホーム
などどのような段取りで充実していくのか知りたい。

　介護については総合事業が始まった。要支援
１・２だった人たちは市が支えることになる。市
内の事業者が市内の人を支えていくことにな
る。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　共働きで帰りが8時頃になるので学童では対応できな
い。仕事を辞めて市内で起業を考えている。

　ファミサポなどがあるが、負担は大きい。こだ
いらコワーキングスペース「すだち」など起業を
支援する団体があるので活用して欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　用水路（について）。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　農地（について）。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　市の現状を知れる事（をテーマに）。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　自治会の運営、市・議会との連動、協力（について）。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　用水路計画の内容を知りたい。 A A

5月15日付で担当課
に「小平市用水路活
用計画」を送付する
よう依頼しました。

意見・要望 　今後もこの取り組みを続けてください。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　小平のまちづくりの魅力は玉川上水、野火止用水に
あると思うので活用を考えて欲しい。

Ｃ A

意見・要望

　今回はグループに分かれての意見交換での項目が
多かった。私の意見ばかり発言する訳にはいかず、も
う尐し絞って頂ければと思った。

Ｄ Ｄ

○アンケートから

〈東部市民センター〉
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取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望

　生活文教委員会の政策提言ですが、市民の防災意
識を向上させる取り組みについてとありますが、尐し上
から目線ではないですか？「市民の防災意識向上につ
なげる取り組み」くらいの言葉が良いのではないか。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　休憩時間が１５分は長い。せめて１０分で。 Ｄ Ｄ
次回から、休憩時間
を１０分にいたしまし
た。

意見・要望

　議員が政策提言について説明してくださいました。
「興味のある人は資料みてください」とのことでしたが、
各テーブルにおいて欲しいです。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　本日の市民からのさまざまな意見を合わせて一緒に
政策提言できたらよいのではないですか。行政が考え
る施策はおもしろい発想がないので議会から提言した
方がよいと思うので。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　参加市民が尐ないですね。 Ｄ Ｄ

意見・要望

　パブリックコメントについて→何度もパブリックコメント
を出したことがある者です。いつも思うのは、パブリック
コメントを出しても参考意見としてＨＰに載るのはなぜ
かということです。ひょっとしてパブコメを集めるときに
はすでに何もかも決まっていて、変えられなくなった段
階でなのではないかと思ってしまいます。どのような段
階で私たち市民にパブコメを求めているのでしょうか。
意見を採用する気がないのに意見を求めることはない
のでしょうか。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　議員は議会で発言するのでパブコメを出したことはな
いのですか。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　パブコメが尐なすぎることについて→パブコメが多くく
るように工夫はしているのですか。

Ｄ Ｄ
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取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望

　ゼブラゾーンにしてもらいたい。マナーが守られてい
ない。（小金井街道と三中通りのＴ字路と、その北の
ファミリーレストランのところのＴ字路について）

Ｄ Ｄ

意見・要望

　議案の採決に際して、議場から退場した会派があっ
たが、その際のお考えを聞きたいし、また、その議案
（請願）が震災に関するものであって退場された会派は
今後もこの種の議案なり請願なり提出された場合は同
じ行動をされるのですか。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　ごみ有料化について Ｄ Ｄ

意見・要望 　防災備品倉庫を点検したか？昨年に質問した内容 Ｄ Ｄ

意見・要望

　双方向型の議会報告会を開催されたのは大変有意
義だった。 Ｄ Ｄ

意見・要望

　グループでの意見交換終了後にも参加者から質問が
出ましたが、今日寄せられた意見については単に聞き
おくのではなく、議会として市長へ具体的に提言なり要
望なりしていただきたいと思います。
　なお、あえて申し上げれば、今日の意見交換会で取
り上げられたテーマはいずれも幅が広く、論点も多岐
に渡るので時間が不足気味だったでした。次回も同様
の形式で開催されるのであれば、テーマの数や内容は
精査した方が良いと考えます。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　市民が足を止める公園エリア（芝生）やキャンプが可
能なエリアをたくさん増やす必要があると思います。建
物不要で芝生だけで人が集まります。小さな空き地の
活用の整備を進めてほしいと思います。

Ｃ Ｃ

〈中央公民館〉
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取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望 　ふるさと村の飲食利用を検討してほしい。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　提言課題の調査段階で市民からの要望を吸い上げ
るような機会を設けていただきたいです。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　都道の建設に関して、しっかり市民の声を集約し東京
都に伝えていただきたい。他でもない私たちの小平市
を通る道路である。住民の声が反映されないのはおか
しい。東京都の姿勢を正さなければならない。住民投
票に投票した方の６４％は「市民参加で見直す」に投票
し後のアンケート結果もある。どのように意見集約して
いくのか行政市長のみならず議会もともに案を練るべ
きである。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　若い人の意見、エネルギーを取り込めると良い。若い
人は忙しくなかなか参加してもらうのが難しいかもしれ
ないが・・

Ｄ Ｄ

意見・要望 　先述した防犯カメラの早期設置。 Ｄ Ｄ

意見・要望

　昭和病院のあり方について、（私自身、家内の婦人科
の受付も拒否され、市内でも予約に１～２週間先とな
り、現在西東京市の佐々病院へ。午前１１時頃迄が多
尐来診があるがそれ以降はヒマを持て余している。（緊
急用とはいえ耳、眼、歯科は全くヒマ）

Ｄ Ｄ

意見・要望 　市内高齢者の居場所づくりにもっと経済的支援を。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　市内バスでの土、日も運行して欲しい。 Ｄ Ｄ
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取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望

　１９万人に達した小平市の１０年後を見据えた時、税
収が下がっていく中での財源確保をどうしていくか懸念
してます。
　個人負担が大きくなるとき、生活設計を小平市で考え
ていく安心材料を作りだす思考が働きません。出来れ
ば、次世代（１０～２０代）の参加して、世代間での意見
交換会の企画をお願いします。１０～２０代のひとこと
が後押ししてもらいながら提言につなげてほしいです。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　初めから手話通訳の用意があるということで気軽に
参加することが出来ました。ありがとうございました。小
さなことでも聞いてくださる雰囲気が良かったです。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　「ふるさと納税」の効果として小平市は流出額が数億
円になるとのこと。流出抑制のヒントが今回の意見交
換会で見いだせればと思い出席しました。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　勉強のために参加しましたが、先進事例を学ぶこと
ができました。ありがとうございました。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　防災と見守りの面からWi-Fi(とスマホ（お年寄りも可
の））を考えて欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　「小平らしさ」とは何であるかと考えさせられ、なにも
特徴がないのが「小平らしさ」と感じているが「緑」「農」
「水」をもっと生かした、外国人が訪れたくなる様な「モ
ノ」をスピーディーに検討、実行して欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　今回は参加者が多かったのではないでしょうか？良
かったと思います。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　アンケートは「１つのみ選択」ではなく「該当するもの
全て」とした方が良いです。集計しやすさを目的とした
アンケートでなく、意見を聞くためのアンケートなので。

Ｄ Ｄ
「複数回答可」といた
しました。

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 18



取扱い
(6/19時点)

取扱い
(9/19時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答 備　考

取扱い・進捗

意見・要望

　＜広報が不足＞今日も中央公民館に来ても東西玄
関にブルベーの旗があるだけで立看（外）ミニ（内）もな
し。その位はあってもいいのでは？

Ｄ Ｄ

意見・要望
　＜テーマ数と配分時間＞テーマ数を減らす、議論の
時間を長くする。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　＜性別欄＞アンケートの性別欄は、LGBTの時代、こ
の書き方よりも自分で書きこむようにしては？
  ex)性別(　　）

Ｄ Ｄ
性別欄についてはア
ンケートの項目から
削除しました。

意見・要望
　＜交換会の場所と回数＞もう尐し実施回数、場所を
ふやしてほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　議員はもっと地域に出て、市民の意見を聞いて欲し
い。この意見交換会のお知らせを手に持って家々を訪
問することで市民の関心を議会に向けさせて欲しい(支
持者以外の一般市民を対象に）市政への関心は選挙
の投票率のアップにもつながる。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　議員が地域住民から要望を受けた場合、聞いて代弁
するだけでなく、自身が体験してみる努力をして下さ
い。その体験は議会での質問や行政への働きかけに
力となる。行政内部の中堅職員からの話ですが「議会
での質問が真剣なのか単なるパフォーマンスなのか、
議員の行動でわかる」と言ってました。

Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 19


